

Ministre des Affaires étrangères



Minister of Foreign Affairs

Ottawa, Canada K1A 0G2

L'avril 1998

Chers amis,

Le rapport du Forum national de 1997 a été déposé au Parlement le 6 novembre. Comme vous le savez, le Forum national sur les relations internationales du Canada procède chaque année à une vaste consultation portant sur les priorités et les objectifs du Canada en matière de politique étrangère. Cette année, le processus concernait l'Asie-Pacifique. Après avoir lu le rapport, je peux vous confirmer qu'un certain nombre d'excellentes initiatives y sont proposées.

Le rapport examine assez en détail comment les Canadiens peuvent contribuer au respect des droits de la personne, à la liberté des médias et à la promotion du développement durable en Asie-Pacifique. Il a été mis à ma disposition avant les réunions de l'APEC et du Sommet populaire et m'a aidé à faire avancer les discussions que j'ai eues à ces sujets avec des Canadiens et avec mes homologues des pays de l'Asie-Pacifique.

Autre élément important du rapport, et c'est le message que je m'efforce de transmettre depuis que je suis devenu ministre des Affaires étrangères : le Canada doit se servir de tous les outils dont il dispose. Il ne faut pas se limiter à un ou deux et se dire « c'est suffisant », mais plutôt prendre en considération toute la gamme des relations et des échanges dans les secteurs public et privé, et travailler sur une multitude de fronts pour que le Canada soit vraiment perçu comme un intervenant majeur.

J'ai aussi parlé de l'engagement de la population à toutes les occasions possibles. Cela signifie qu'il faut trouver les meilleures façons d'utiliser et de faire jouer l'incroyable pouvoir des membres du public, au pays et à l'étranger, et commencer à jumeler les possibilités qui se présentent.

Je désire remercier les organisateurs des ateliers et du Forum et vous, mes concitoyens, d'avoir fourni tant d'efforts et d'avoir exprimé vos vues sur des questions qui revêtent un intérêt capital pour nous au Canada et pour nos partenaires de l'Asie-Pacifique.

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'Lloyd Axworthy'.

Lloyd Axworthy  
Ministre